



Docente : Mireya García

Materia : taller de Elaboración de tesis

Trabajo: Ensayo

Alumna: Ruíz Dearcia Brenda Nalleli

Licenciatura: en Administración de empresas

9°cuatrimestre

Fecha: 23 de Julio del 2021

## Unidad II y III

### Partes de una tesis

El contenido del trabajo de investigación de la tesis deberá considerar imprescindiblemente las siguientes partes: cuerpo preliminar, texto, conclusiones y bibliografía, optativamente incluirá glosario y material complementario.

Básicamente, la tesis se divide en tres secciones principales: 1) la sección inicial; 2) el cuerpo del trabajo, y 3) la sección final. La sección inicial incluye elementos como la portada, la dedicatoria, los agradecimientos, el índice, el resumen, el epígrafe y la introducción.

La tesis está compuesta por varias partes que se deben desarrollar de manera coherente con el fin de obtener una conclusión concreta acerca del tema en cuestión, el cual puede ser la resolución de un problema, un nuevo método de estudio, entre otros.

#### Cuerpo de la tesis

A continuación se presentan las partes que forman parte del cuerpo de la tesis y del desarrollo de la investigación en sí misma.

#### Introducción

La introducción presenta de manera general los aspectos más importantes de la tesis a fin de atraer al lector.

En este sentido, la introducción debe contener información general correspondiente a los antecedentes, cuál es la finalidad de la investigación, cuál fue la motivación para llevar a cabo dicho trabajo y, su relevancia en el área de estudio en el que se desarrolla.

Asimismo, se debe hacer mención, a grandes rasgos, de los objetivos de la investigación, la hipótesis y la metodología empleada para su desarrollo. No obstante, no se deben mencionar ni los resultados ni las conclusiones de la tesis.

#### Objetivos de la tesis

Los objetivos de la tesis se redactan de manera clara y sencilla a fin de exponer lo que se pretende alcanzar con la elaboración de la investigación. De esta

manera el autor o autores delimitan lo que desean hacer y el cómo lo van a realizar.

Los objetivos se subdividen en objetivos generales y objetivos específicos. Los objetivos generales describen la finalidad de la investigación, y los objetivos específicos complementan a los objetivos generales y delimitan aún más el tema de trabajo.

#### Planteamiento del problema

El planteamiento del problema da a conocer el asunto principal que se desea esclarecer y los motivos por los cuales se decidió emprender dicho trabajo de investigación, según los intereses personales, académicos o profesionales del autor o autores.

Por tanto, el planteamiento del problema busca delimitar cuál es la finalidad de la investigación.

#### Hipótesis

La hipótesis busca aclarar cuáles son las variables consideradas para el desarrollo de la tesis, determinar su análisis e interconexión. De esta manera, la hipótesis ofrece información y elementos de importancia que deben ser considerados a fin de obtener los datos precisos para resolver el planteamiento del problema.

#### Antecedentes

Los antecedentes están compuestos por todas aquellas investigaciones, trabajos y experimentos realizados previamente por otros autores o especialistas, en el área de estudio en el cual se ubica el tema de tesis a desarrollar.

Los antecedentes permiten establecer cuáles son los contenidos más importantes y relevantes para el desarrollo de la investigación e, incluso, demostrar la importancia de su elaboración.

#### Marco teórico

En el marco teórico se presenta de manera detallada y organizada cada uno de los conceptos a emplear y las teorías a seguir para el desarrollo de los objetivos,

del planteamiento del problema, de la adecuada interpretación de los resultados y para la elaboración de las conclusiones.

### Marco metodológico

El marco metodológico es la parte de la tesis que proporciona los detalles de cómo se realizó la investigación y su contexto, por ello, su redacción debe ser clara, precisa y organizada.

La metodología es uno de los aspectos importantes a considerar para el desarrollo de una tesis, ya que ésta permite demostrar cómo se realizaron los hallazgos, los análisis de datos y su interpretación.

Por tanto, en el marco metodológico se acostumbra a dar gran cantidad de detalles acerca de cómo se realizó la investigación, con el fin de que pueda ser replicable por otras personas y verificar la información ofrecida en la tesis.

### Resultados

Los resultados se obtienen al finalizar el proceso de investigación y de análisis de los datos obtenidos durante el desarrollo de la tesis. Para su mejor interpretación, pueden estar acompañados de recursos gráficos como imágenes, tablas o cuadros, según se considere necesario.

### Conclusiones

En las conclusiones el autor o autores tienen la posibilidad de demostrar el logro de los objetivos planteados y su relación con la hipótesis inicial, la cual puede estar comprobada o refutada.

Asimismo, en las conclusiones se destacan los logros más importantes a lo largo de todo el proceso de investigación, las limitaciones encontradas y los aportes hechos al área de estudio. También ofrece recomendaciones importantes acerca de cómo se puede ampliar y continuar con el tema de investigación de la tesis presentada.

### Parte final de la tesis

A continuación se presentan las partes finales de la tesis.

### Referencias bibliográficas

Las referencias bibliográficas están compuestas por una extensa lista de textos y documentos empleados para la elaboración de la tesis. La referencia bibliográfica expone todas las consultas de contenidos llevado a cabo por el autor o autores. Asimismo, permite ubicar de dónde son los textos citados y las bases teóricas empleadas.

#### Anexos o apéndices

Los anexos o apéndices son materiales que complementan, ilustran y facilitan la comprensión de diversos contenidos expuestos a lo largo de la tesis. Algunos ejemplos pueden ser diagramas, gráficos, imágenes fotográficas, lista de abreviaturas, glosarios, entre otros.

Una vez que se precisó el planteamiento del problema, se definió el alcance inicial de la investigación y se formularon las hipótesis (o no se establecieron debido a la naturaleza del estudio), el investigador debe visualizar la manera práctica y concreta de contestar las preguntas de investigación, además de cumplir con los objetivos fijados. Esto implica seleccionar o desarrollar uno o más diseños de investigación y aplicarlos al contexto particular de su estudio. El término diseño se refiere al plan o estrategia concebida para obtener la información que se desea con el fin de responder al planteamiento del problema (Wentz, 2014; McLaren, 2014; Creswell, 2013a, Hernández-Sampieri et al., 2013 y Kalaian, 2008).

#### ¿Porqué hacer una tesis?

Uno de los principales problemas a los que se enfrenta el alumno que ya concluyó sus estudios profesionales es conocer, aceptar y valorar el porqué debe hacer una tesis. Igual ocurre con el asesor de tesis, quien debe convencer al estudiante de hacer una. Al respecto y con el propósito de orientar al estudiante y al asesor sobre las experiencias obtenidas acerca de este tópico, señalaré los resultados de una investigación entre estudiantes universitarios.

Cuando ya se culminaron los estudios profesionales, o muchas veces aún

como estudiantes del último grado, antes de iniciar o concluir una tesis, casi siempre nos cuestionamos sobre estas interrogantes:

- ¿Realizaré un trabajo terminal y con él presentaré el examen profesional para obtener mi título universitario?
- ¿Debo seguir con estudios de posgrado y después de cierto avance (el 50 por ciento de la maestría) obtener el título?
- ¿Esperaré a adquirir mayor experiencia profesional, para prepararme mejor y después presentar mi examen de titulación, al fin que mientras tanto puedo ejercer con el grado de pasante?
- ¿Debo dejar de preocuparme por obtener el título puesto que ya terminé la carrera y éste sólo es un documento formal?

Éstas son algunas de las muchas y constantes interrogantes que se hace un estudiante antes de decidir si realiza una tesis, y muchas veces sí la concluye.